



## **Interpellation Nr. 303 2000/2004**

Eingang Stadtkanzlei: 27. August 2003

### **Interpellation über Sportlektionen an den Volksschulen in der Stadt Luzern**

An der Volksschule sind drei Sportlektionen in der Wochenstundentafel vorgeschrieben. Im Schulhaus Moosmatt finden bei einigen Schulklassen zwei Sportlektionen in der Turnhalle statt. Die dritte muss von den Lehrpersonen im Freien oder im Singsaal abgehalten werden, weil eine Turnhalle den Platzbedarf nicht abdecken kann.

Wir bitten deshalb den Stadtrat um die Beantwortung der folgenden Fragen:

1. Gibt es in der Stadt Luzern noch andere Schulhäuser, in denen nicht alle drei Sportlektionen in einer Turnhalle abgehalten werden können?  
Wenn ja, um welche Schulhäuser handelt sich und wie viele Schulklassen sind davon betroffen?
2. Wie beurteilt der Stadtrat diese Situation? Ist er nicht auch der Meinung, dass es der Stadt Luzern, welche sich im Bereich des Volksschulangebotes profilieren will, gut anstehen würde, wenn genügend Turnhallen für den obligatorischen Sportunterricht zur Verfügung ständen?
3. Kann mit einer innovativen Stundenplanung das Problem entschärft werden? Denkbar wäre beispielsweise, dass in den oberen Schulklassen Frühstunden für den Sportunterricht eingesetzt werden, dass vielleicht Schulklassen ausnahmsweise gemeinsam eine Turnstunde abhalten, dass anstelle des Sportunterrichts eine Stunde Schwimmen oder eine andere Sportart angeboten wird.
4. Gibt es in den Schulhäusern, denen zu wenig Turnhallenstunden zur Verfügung stehen, ein zusätzliches Angebot an Spiel- und oder Sportgeräten, die im Freien benützt werden können?  
Wenn ja, welche?  
Wenn nein, warum nicht?

Stadt Luzern  
Sekretariat Grosser Stadtrat  
Hirschengraben 17  
6002 Luzern  
Telefon: 041 208 82 13  
Fax: 041 208 88 77  
E-Mail: SK.GRSTR@StadtLuzern.ch  
www.StadtLuzern.ch

5. Wie präsentiert sich die Situation in den Schulhäusern St. Karli und Hubelmatt, wenn im kommenden Jahr mit dem Projekt „Schule und Betreuung“ gestartet wird?
6. Gibt es Kindergärten in der Stadt Luzern, die eine Unterrichtsstunde in einer Turnhalle verbringen können?  
Wenn ja, welche?
7. Kantonale Bildungsinstitutionen wie die Pädagogische Hochschule und andere am Campussport beteiligte Schulen benutzen städtische Hallen in stark steigendem Ausmass. Verhandelt die Stadt mit dem Kanton über Bau und Nutzung von weiteren Sporthallen auf städtischem Gebiet?

Gaby Schmidt  
namens der SP-Fraktion